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本报讯（记者 俞倩 通讯员

胡慧媚）五百多年前，朝鲜人崔溥

漂洋过海来到中国，以细腻的笔触

描绘了明代江南的繁华。昨天“漂

海闻见——15 世纪朝鲜儒士崔溥

眼中的江南”特展在浙江省博物馆

武林馆区隆重开幕。展览将展至

2017 年 2 月 12 日，围绕崔溥所著

《漂海录》中的江南文化，展出来自

中韩两国 26 家博物馆的 300 余件

（组）展品，在文献基础上结合文物

展陈，对《漂海录》作延伸性解读，

为观众呈现15世纪的明代江南社

会文化。

崔溥的《漂海录》是海上丝绸

之路东线最早、最全面介绍中国的

一部外国专著。值得一提的是，浙

江省博物馆收藏的清康熙时期绘

制的《京杭道里图》，描绘京杭大运

河流经城池及两岸景观，全长2032

厘米，在展览中首次全卷完整展

示。韩国中央博物馆收藏的奉使

朝鲜唱和诗卷，是明代使臣倪谦与

韩国文臣诗文唱和的手迹，文物本

身便是两国文化交流的象征物，在

韩国属于国宝级文物，此次也首次

来华展出。

省博武林馆区年底大展 呈现15世纪明代江南社会文化

杭州市治堵办、杭州市文明办、杭州日报联合主办

记者 钟玮 杨子健

因连续加班加点突发脑溢血昏迷18天的淳安法医胡立新，昨

天睁开眼睛笑了（之前报道详见本报11月15日B1版）。妻子程女

士和儿子小胡十多天来凝重的脸色终于有了些许缓和。

昨天，记者从省人民医院神经外科主治医师杨医生处了解到，老

胡脑出血的急性期已经过去，脑水肿也在慢慢消失，目前正在接受对

应的神经营养治疗及床边康复治疗。杨医生说，“现在的意识情况有

明显好转，比如握手、放手这些简单的动作他都可以完成了。”

昨天，小胡看到爸爸睁开了眼睛，还冲人笑了一下。“我感觉到

他在看我，但我不确定他能不能认出我来。”小胡脸色有点疑惑，又

写满期待，“医生也说，在往好的方向发展。”

昨天下午，程女士和儿子正在为刚从高压氧舱回来的老胡换

裤子，母子俩忙得不可开交却显得训练有素。“其实之前一天我也

看到好像是眼皮有点动，不太确定，今天是真的看到他睁开眼睛

了。”程女士脸上都有了光，这段日子虽然累，看到老胡情况有所好

转，她的心里就有了希望，“如果从前对他没有任何要求，那么现

在，我只是希望他能够陪着我等儿子结婚生子，陪着我到老。”

杭州终身教育服务机构菁英讲师评选

“向阳花开”

为G20峰会编过市民英语教材的
美女老师来报名了！

10个5000元大奖等你来，
“菁英讲师”评选继续接受报名

昏迷18天的“胡一刀”
终于睁开了眼睛

通讯员 俞巍 记者 黄洪连

这几天，杭州社区大学“e求学”
联合杭州日报，正在寻找杭城身边的
终身教育服务机构“菁英讲师”，很多
教育培训机构的负责人都来电咨询
如何报名。我们的“e求学”官方微
信公众号后台也接到不少老师的自
荐报名。

其中，从事外语教学与国际礼仪
培训的知名老师潘伊玫，已经成功报
名。

年轻又有气质的潘老师，学的是旅游管理专业，

在浙大城市学院从事英语教学培训近4年，此外从事

国际礼仪培训也有两年了。

在 G20 杭州峰会筹备期间，潘老师可是个大忙

人。她编写了《杭州市民国际交往英语100句》，这本

教材通俗易懂，针对杭州各阶层、不同职业的市民，适

合他们在零基础情况下学习简单的英语对话。

此外，G20杭州峰会《境外媒体记者服务保障接

待英语》，也是潘老师编写的。

“我带英语课，教的都是大三。我不局限于课本，

擅长结合最新的国内外要闻，比如美国大选、叙利亚

问题等，让学生的视野扩大。我的学生最初都不太关

注国内外时事新闻，现在很多人养成看新闻的习惯，

会主动和我用英语交流这些新闻。”

潘老师不只是教英语，她还拥有国际礼仪指导师

证书，常年给各大5A级景点进行国际礼仪培训。

峰会前夕，潘老师走上荧屏，在杭州电视台生

活频道开讲了一堂 80 分钟的讲座《杭州市民大学

堂：国际礼仪》。这堂双语讲座，她既是编剧，又是

主播。

“比如说，国外的朋友来杭州，我们肯定免不了送

礼。中国人比较含蓄，收到礼物回家再拆；而美国人

比较开放，当面拆礼物是他们的习惯；中国讲究好事

成双，但韩国、日本人送礼比较喜欢单数；中国人说

‘穿小鞋’是不好的事情，但荷兰人特别喜欢拿木头鞋

子作为礼物送人……送礼是个非常小的细节，却关乎

各种国际礼仪。”潘老师介绍说，“当然我不是让大家

一味迎合别的国家的文化，也会引导国际友人入乡随

俗。”

潘老师昨天报名参评“菁英讲师”活动，并表示也

将通过e求学平台为更多的市民提供国际礼仪方面

的培训指导。

“菁英讲师”十强
每人奖现金5000元

“向阳花开”之杭州终身教育服

务机构菁英讲师评选主题活动仍在

接受报名中，报名截至11月25日。

主办方介绍，入围该评选的前

100 强讲师，都将获得证书及纪念

品；而最终入选前十强的“菁英讲

师”，每人将获得杭州日报提供的

5000元现金奖励。

报名参评方式：
1、扫描二维码关注“e求学”公

众号，点击菜单栏中“活动报名”后，

选择置顶的“向阳花开”活动进行报

名推荐，报名截至11月25日。

2、全市登记在册的公办、民办

学校，市属高校继续教育学院，开展

非学历继续教育服务等相关单位中

的教育培训名师，符合相关条件均

可报名参评。

3、详细参评资格、报名要求、评

选流程及活动进展，请参看“e 求

学”公众号。

美女老师主讲国际礼仪培训

记者 汪玲

近日，杭州市治水办召开“决战 50 天冲刺大禹鼎”工作推进

会。记者从会上获悉，截止9月底，杭州河道排污口整治任务、新

增污水管网任务、小微水体整治任务、河湖清淤任务都已超额完

成。目前，杭州正在查短补缺，加快推进工作进度相对滞后的市重

点治水工作，冲刺大禹鼎。

据了解，杭州市2017年的治水工作部署也初步出炉。“我们的目

标是全面消除劣V类市控以上断面。”市五水共治领导小组办公室专

职副主任徐青山介绍，明年将以截污纳管、雨污分流、大市政管网配

套及泵站建设、“清水入城”4个“三年行动计划”为抓手，实施“五水共

治”重点突破，共计划944个项目，其中，2017将实施293个项目。

杭州还将建立最严格的水环境监管制度，抓好问题整改补齐

治水短板。同时，将严格考核标准，对出现污水处理厂建设及提标

未完成年度任务、出水不达标、偷排漏排、负荷率、纳管率严重不

足、河长制不落实的，在年底考核时，考虑一票否决。

杭州明年将全面消除
劣V类市控以上断面

记者 蔡怀光

庆春路西向东方向，
到了浙医一院附近的这段
路（新华路口—直大方伯
路口），算得上是杭州城一
段老牌“肠梗阻”了。

从去年到今年上半年
的数据来看，高峰期间，
1800辆/小时左右的机动
车通行量，常常会出现通
行滞缓的情况。“严重时，
队伍从庆春路建国北路口
起，尾巴快要拖到庆春路
新华路口，”交警庆春中队
肖孙达副中队长告诉记
者，“万一当中出现一起刮
擦、追尾，庆春路新华路
口就要瘫上一阵了。”

近几个月，这段路的
机动车通行量更大了，高
峰时段达到了2000辆/小
时左右。但反观通行速
度，机动车行经该路段的
平均速度提升到了40公
里/小时以上，较去年数据
提高了近10%。

车流增多，通行效率
不降反升？原因究竟是什
么？

记者了解到，今年下
半年以来，杭城不少拥堵
路段，采用各种招数，提升
了通行效率。

庆春路浙医一院路段繁忙的根本原

因，就是此处是到达浙医一院的必经之

路。这里的西向东方向有四条车道，三条

直行、一条右转。但现实情况是，不少车

辆在遇堵时，会选择变道加塞进右转车

道，或干脆在最右侧直行车道上临时停车

上下客。“一辆车子的变道或违停，就会导

致这条车道后方的连锁反应，”肖孙达说，

“变道引发后方变道，违停引发后方违停，

立马‘废’了车道的通行功能。”

今年下半年以来，这里的通行规

则被重新制定，右转车道被确认为进

医院的专用通道。四条车道之间，在

高峰期间则使用了“实线+警用橡皮

棒 ”的方式隔离。

“这样就避免了高峰期间车辆加

塞、插队的可能，车道之间不会产生

互相干扰。”肖孙达介绍。

虽说车道间的隔离装置确保了车

辆不能加塞，但仍有不自觉的司机，会在

主线违停上下客。交警则针对这一情

况，在监控全时段查处的前提下，加派了

现场警力——每隔十几米就有一个警

力，一旦发现违停，立即现场暂扣驾驶证

与行驶证，命司机立即驶离，到直大方伯

路口东侧港湾式公交站边接受处理。

如今，这里违停会被罚100元记3

分的教训，早已在出租车、网约车等

司机群体里传开。前期严格执行违

法必究的策略，换取了目前该路段守

法率97%的成绩。

“行车道不受变道、违停的干扰，

通行效率的提升自然就明显了。”肖

孙达解释。

除了理顺马路的交通，辖区交警

还争取到了医院的支持。在经过协

调后，浙医一院在院内的通道上，提

供了一处临时上下客的场地。同时，

车辆自庆春路的一个入口、直大方伯

的两个入口进入医院后，若遇上停车

位满的情况，可以经浙医一院的南门

驶出至清吟街。

清吟街—马市街—庆春路—直

大方伯，因为浙医一院的支持与配

合，院内道路与这四条市政道路形

成了一个循环，“找不到车位时，至

少能逛一圈再回来找。 ”肖孙达

说。

还有这些高招
让不少繁忙道路更畅通

记者观察发现，在杭城治堵的过程

中，今年有不少路段采取了优化“交通组

织”的方式。相比于新增道路资源，这种

成本更小的调整，更能高效地解决眼前

遇到的问题。

譬如上塘高架大关路下口处，今年

该路口地面新设了一盏针对上塘地面道

路的信号灯。通过信号灯控制地面车流

的方式，使得下高架的车流不必再同地

面排队车流“抢”车道。擦碰事故减少

了，此处下匝道以往队伍倒灌到高架路

面的情况也基本消失了。

又如西湖景区，今年启动的“旅游大

巴车在环湖临界道路停靠、公交接驳乘

客 ”方案，加上景区道路严管违法行为，

使得西湖景区在今年十一长假迎来近5

年车流最高峰的前提下，以28公里/小时

的流速，取得了近5年来长假平均通行时

速最快的成绩。

通过这些变化，我们可以看到，通过

优化道路交通组织，杭城的现有道路资

源还有不少可提升的空间。

而作为交通参与者，各行其道、文明

行车的同时，正是在给自己营造一个更

顺畅的出行环境。

车流量增加10% 通行效率却提升近10%

打通老牌马路“肠梗阻”
的高招是什么
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早高峰时段，庆春路浙医一院门口，
车辆各行其道，秩序井然。

图片由受访者提供
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